

wechselseitige Zusammenarbeit mit der Kultur der sozialistischen Länder und mit dem progressiven Kulturschaffen anderer Länder werden dazu beitragen, das Ansehen der Deutschen Demokratischen Republik in der Welt zu stärken.

VI. Das sozialistische Weltsystem

Das sozialistische Weltsystem ist die größte Errungenschaft der internationalen Arbeiterbewegung in unserem Jahrhundert, dem Jahrhundert des siegreichen Sozialismus und Kommunismus. Ausgangspunkt und Basis des sozialistischen Weltsystems ist die UdSSR. Unter der Führung der KPdSU schritt die russische Arbeiterklasse den übrigen Abteilungen der internationalen Arbeiterbewegung voran, führte die Große Sozialistische Oktoberrevolution durch und errichtete einen Staat neuen Typus, den ersten sozialistischen Staat der Welt, die erste siegreiche Diktatur des Proletariats. In der Sowjetunion wurde zum erstenmal die Leninsche Lehre von der sozialistischen Revolution und der Leninsche Plan des Aufbaus des Sozialismus konsequent verwirklicht.

Unter außerordentlich komplizierten Bedingungen, großen Opfern und Entbehrungen, in harter Abwehr der Interventionskriege und der ständigen Störaktionen des Weltimperialismus hat die Sowjetunion als erstes und jahrzehntelang als einziges Land den bis dahin unerforschten Weg des Aufbaus des Sozialismus beschritten. Die welthistorische Leistung der KPdSU und des Sowjetvolkes kommt im vollständigen Sieg des Sozialismus und im Übergang zum entfalteten Aufbau des Kommunismus zum Ausdruck. Dank der theoretischen und praktischen Tätigkeit der KPdSU hat die internationale Arbeiterbewegung eine in der Praxis erprobte und bewährte Wissenschaft vom Aufbau des Sozialismus erhalten sowie grundlegende Erfahrungen bei der Veränderung der Klassenstruktur der Gesellschaft und bei der Herstellung neuer, sozialistischer Beziehungen zwischen den Menschen und Nationen.

In der Sowjetunion sehen heute die Völker des sozialistischen Lagers, die jungen Nationalstaaten und die Arbeiterklasse der kapitalistischen Länder das Vorbild für den erfolgreichen Kampf um Fortschritt und Wohlstand. Sie erkennen, daß die befreite Arbeiterklasse die Völker zu den Gipfeln der Technik und Wissenschaft und zur Verwirklichung der kühnsten Träume der Menschheit, wie sie in den ruhmreichen Flügen der sowjetischen Kosmonauten zum Ausdruck kommen, führt. Die Sowjetunion ist im wahrsten Sinne des Wortes Pionier und Vortrupp des internationalen Proletariats und wirkt in Leninschem Sinne durch die Kraft des Beispiels. Die internationale